



energia@fte-energia.org  
www.fte-energia.org

# frente de trabajadores de la energía

Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

Boletín de prensa

v8. n036

6 febrero 2008

## Bloqueo a pozos petroleros

### Protesta por daños a cultivos

Un centenar de campesinos bloqueó 13 pozos en campos petroleros de las localidades Cunduacán, Centla y Huimanguillo, a 60 kilómetros de Villahermosa, Tabasco. La razón fue porque "Pemex no ha pagado por los daños ocasionados en viviendas y cultivos".

El anterior 30 de enero, unas 100 personas del ejido Nuevo Centla cerraron los accesos a los pozos, por presuntos daños a sus actividades de pesca y por algunos compromisos que Pemex no les ha cumplido. Ahora, ante el nuevo bloqueo, Pemex llamó a quienes bloquean el acceso a los pozos costeros 12 y 15, en Centla, Tabasco, a que permitan la entrada de personal técnico y de operaciones para mantener el control y seguridad en sus instalaciones "ya que puede provocar daños al ambiente y a la vida humana, por la emanación de gases tóxicos".

En Cunduacán fueron cerrados los caminos que conducen a la Batería de Separación Iride, y al menos tres pozos en perforación del campo Samaria. El tráfico a los vehículos pesados y de transporte de personal fue cerrado. En Huimanguillo, los campesinos cerraron el campo Ogarrio.

"Pemex no circula hasta que haya arreglo", se leía en una pancarta de los campesinos que solicitaron el apoyo de legisladores locales del PRD. Hombres y mujeres de la región se sumaron a la protesta campesina.

### Afectan la producción, dice Pemex

Pemex señaló que "Los constantes bloqueos a instalaciones petroleras además de afectar la producción, impiden la realización de las actividades productivas, con los consecuentes daños económicos a PEMEX, a las finanzas públicas y a la actividad económica del estado".

Los campesinos dieron otra versión. "Todos nuestros cultivos de maíz, plátano, cacao y papaya ya no dan fruto igual que antes, por toda la contaminación de los quemadores de Pemex y sus fugas de gas y crudo, y a esos reclamos se nos dictamina negativo casi en todos los casos y solo unos cuantos son los que reciben indemnizaciones", aseguró el comisariado ejidal de Huapacal.

### Defender el petróleo de los mexicanos

Esta protesta fue vinculada con el llamado de Andrés Manuel López Obrador para organizar un Movimiento en Defensa del Petróleo. Los campesinos dijeron que "Sería buena idea defender el petróleo, porque es parte de la nación y pues, nosotros no vemos parte de esa riqueza que deberíamos ver en nuestras comunidades, porque Pemex nos daña, pero no nos da nada".

Diversos medios y agencias de prensa trataron de vincular a los campesinos con el PRD. Los inconformes señalaron que, “Independientemente de la militancia de cada quien, tenemos un comité social en la comunidad, con el que reclamamos daños diversos de los hidrocarburos a los cultivos”.

Asimismo, aclararon que “Este es un movimiento ciudadano, en el que ahora nos sumamos a la Defensa del Petróleo. Pemex es de todos los mexicanos”.

A las 17 hs. del 5 de febrero terminó la protesta. “Esto fue tan solo una muestra pero si es necesario retomaremos otra vez los bloqueos con más gente”, dijeron los campesinos.

¡Pemex no se vende, Pemex se defiende!

En un comunicado, Pemex indicó que “reitera su disposición al diálogo en un marco de civilidad y conforme a las normas y procedimientos establecidos, por lo que invita a los grupos que impiden el acceso a su personal a que manifiesten sus inquietudes dentro de los cauces legales e institucionales correspondientes”. Para corroborar su “disposición al diálogo”, Pemex presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR), la que inició tres averiguaciones previas en contra de los campesinos participantes en el bloqueo a los pozos.

Las protestas campesinas son justas porque la política petrolera oficial es depredadora. En el afán de extraer cuantiosos volúmenes de petróleo crudo, destinado en su mayor parte a la exportación hacia Norteamérica, el gobierno federal ha destruido multitud de pozos debido a la explotación irracional de los mismos. No nadamás, también ha destruido al medio ambiente, la tierra, el agua y los cultivos afectando a comunidades enteras.

La “muestra” asumida por los campesinos de Tabasco debe ser apoyada por todos los mexicanos. En todas las zonas petroleras productoras debemos tomar los pozos e impedir que el gobierno federal, con el apoyo del PRI y el PAN, sigan insistiendo en imponer a la nación una reforma a la legislación secundaria para la privatización de Pemex.

Frente de Trabajadores de la Energía,  
de México